

J. L. ESTELRICH

DIRECTOR

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

PRECIOS DE ABONO

mes: En España	1'25
Ultramar	1'60
Extranjero	2'25

Los suscripciones se publican no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

JOSE TOUS

FUNDADOR—PROPIETARIO

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, núms. 14 y 16.

Telegramas: HORA-PALMA.

Anuncios; reclames y comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS P. STA. BALHA, 10

Número suelta . . . ptas. 0'08

Id. atrasado . . . 0'10

DEL MAR

Una visita al submarino Goubet

El tema de las conversaciones en Francia entre los marinos, son las últimas pruebas efectuadas por el submarino Goubet, que, a juzgar por la prensa de aquella nación han sido felicitados, creyéndose por lo tanto, que Francia será en breve la primera nación que posea una terrible y poderosa arma de combate.

Mr. Emilio Duboc que hace poco tiempo visitó detenidamente el expresado submarino, Goubet núm. 2, fundado en la dársena de Saint Ouen, hace sobre él las siguientes apreciaciones.

«A decir verdad mi visita al submarino obedecía al deseo de proporcionar una compensación a decepciones sufridas con motivo de anteriores experimentos del Goubet (Mayo y Junio del 91), en los que pudo notarse que el submarino era muy imperfecto y se hallaba por tanto, muy lejos de responder al desideratum de los partidarios de la guerra bajo las olas.

Pues bien, regreso de mi viaje convencido de que poseemos aparte del Ze de otro submarino probado con menos éxito, hace algunos años una segunda solución muy satisfactoria y aceptable del problema que nos ocupa.

En el momento de introducirnos en el Goubet, 2, se halla abierta la cúpula y emerge sobre la superficie de las aguas medio metro aproximadamente.

El aspecto interior del submarino es en verdad, atractivo y espeluznante; hallase pintado completamente de blanco, estando recubiertas completamente las baterías de acumuladores, a babor y estribor, por grandes banquetes de coque.

En el centro é inmediato el cierre de la cúpula, existe un volante que pone en acción el timón ó mejor dicho la jaula del timón, dentro de la cual se mueve la hélice. El árbol de ésta va articulado con el árbol motor por medio de la junta Goubet, pudiéndose de este modo hacer evoluciones sin necesidad de que ande el barco. En torno de la cúpula hay dispuestas varias trépalucas que permiten inspeccionar el horizonte en toda su extensión.

El Goubet núm. 1 de una longitud de 5 metros, era de bronce fundido y de una sola pieza, mientras el modelo número 2 es del mismo metal, fundido en tres secciones unidas entre sí por superficies perfectamente pulimentadas y aseguradas interiormente con potentes refuerzos de la misma coque.

El metal protector tiene en la parte central del submarino dos centímetros y medio, disminuyendo hasta 15 milímetros en las extremidades.

La prueba del poder de resistencia de esta coraza se puso en evidencia cierto día en que el barco cayó al mar desde una altura de 5 metros, apesar de lo violento del choque el caparazón metálico no sufrió el más pequeño deterioro.

El lugar destinado a la maniobra se halla á proa; sentado el comandante del barco sobre una cómoda banqueta en forma de herradura, tiene al alcance de su mano los siguientes aparatos; un par de remos que se ponen en acción haciendo girar una eje vertical; un grifo á babor y otro á estribor para la introducción del líquido de agua; los volantes movidos por dos pier, que poseen un movimiento una bomba destinada á expulsar de la cámara, ya el aire viciado, ó el líquido del water ballast.

La máquina motora se halla á popa, así como una toma de agua en grandes cantidades por el fuese necesario una inmersión rápida y una bomba expulsora relativa movida por la electricidad. De modo que, á popa existen órganos análogos á los de proa pero mucho más poderosos.

Otro aparato, especialmente, tiene su puesto en la parte posterior del barco; aparato que se aplica por vez primera en el Goubet y que tiene por objeto mantener el submarino en profundidad constante durante la marcha. Podemos llamar á dicho aparato, regulador automático, á falta de otro nombre; va movido por la electricidad, así, como la máquina propulsora suministrando la energía necesaria una batería de acumuladores.

Cerrada la cúpula ó, comprobada, empieza la inmersión para lo cual se han

abierto los grifos de babor y estribor; cese como penetra el agua en el ballast sin que la estabilidad desaparezca en lo más mínimo.

Vemos á través de los trépalucas que el nivel de agua sube continuamente, mientras avanza la aguja del manómetro. Al quedar la cúpula á flor de agua se cierran los grifos. La inmersión es completa y sin embargo permanecemos inmóviles en equilibrio.

Dase entrada á otra pequeña cantidad de agua y desciende el submarino á 10 centímetros de su superficie observándose entonces un hecho curioso. Aquella divide el campo del tubo óptico, que sobresale de la cúpula en dos partes iguales, como lo haría el hilo de retícula horizontal. La visibilidad de la orilla es para nosotros completa y sin embargo, el Goubet no deja ver sino la mitad del prisma que forma la parte superior del tubo óptico, total, un sector de dos ó tres centímetros.

Nuestro barco permanece quieto durante unos diez minutos; para asegurarnos de la estabilidad, me levanto y me siento varias veces en mi puesto de proa, consulto luego el tubo óptico, y observo que el campo de éste continúa dividido en dos partes por la superficie del agua. El Goubet es dueño por tanto de la profundidad de inmersión, deteniéndose allí donde quiere su comandante, sin discrepar un solo milímetro.

Suponiendo que el equilibrio quedara destruido y que nos aproximásemos irremisiblemente á la superficie, bastaría para recobrar el nivel primitivo abrir durante un segundo las válvulas de agua; si por el contrario el submarino ha descendido, una ligera presión sobre la manivela que hace actuar la bomba desalojará un poco de líquido y el barco subirá al nivel deseado.

Durante la noche la maniobra no varía, el operador lleva fija la mirada en el manómetro, así como el timonel en la bújula; á cinco centímetros de profundidad se maneja un barco tan fácilmente como sobre la superficie.

Al verificarse en Oberburgo las pruebas del Goubet núm. 1 rompíose el tubo del nivel del agua, originando el accidente una vía de agua; la tripulación del submarino recurrió, ante el gravísimo peligro, á medios decisivos, entre otros, el desprendimiento del contrapico de seguridad fijo en la quilla del barco. Al soltarse el indicado, lastre, de un peso de 900 kg. el Goubet subió de un salto á la superficie del agua, cual si hubiera sido empujado por un resorte. Pues bien, el Goubet núm. 2, que tiene 8 metros de longitud, lleva en su fondo un peso de 1500 kg.

Como se habrá notado por lo dicho, las maniobras de inmersión y de emersión, en reposo y en marcha, son sencillísimas. Réstame solo dar á conocer una cualidad admirable del nuevo submarino y es, su estabilidad en el sentido diatral y longitudinal, debido al enorme peso acumulado en la sección central cuyo espesor es, según dije anteriormente 2 y medio cm.

Unase á esto la especie de collarita horizontal que da la vuelta al barco, con un ancho de 60 cm. y que tiene por objeto impedir el cabeceo, sin perjudicar en nada las evoluciones, y se comprenderá porqué el Goubet apenas si es sensible á los cambios de lugar de sus tripulantes; el submarino ofrece, en efecto, una invencible inercia ante cualquier inclinación, asemjándose en lo inconmovible á una pesada roca; la estabilidad de plataforma es en él sorprendente, aun navegando á flor de agua, pues cede á la acción de las olas moviéndose paralelamente consigo mismo, así como conserva su horizontalidad al sumergirse ó salir á flote.

Las declaraciones de famosos ingenieros franceses han hecho concebir una vez más la idea de que en breve poseerá aquella nación una arma poderosa de combate que permitirá considerar á Francia como la primera entre las potencias navales.

La defensa del submarino consiste en torpedos Withead de 45 cm. colocados á sus lados que pueden ser lanzados desde el interior con un mecanismo neumático.

La administración yanki en Cuba

Los fraudes en Aduanas.—Perjuicios del comercio de buena fe.—Habilidades de los voluntarios americanos.—Los viveres para los reconcentrados.

El corresponsal de *Le Temps* en la Habana da cuenta de las excelencias de la nueva administración yanki, y lo hace en la siguiente forma:

«Apenas desaparecida de Cuba la dominación española, y ya se están cometiendo en las mismas barbas del Tío Sam escandalosos fraudes en las aduanas.

A decir verdad, los empleados no tienen en ello responsabilidad, y esto sucede, sin duda, porque se hallan estrechamente vigilados.

He aquí cómo se han cometido los fraudes á que me refiero:

El Gobierno americano había declarado exentos de los derechos de introducción los géneros alimenticios y las mercancías destinadas al ejército de ocupación. A la sombra de esa franquicia se han cometido los enormes abusos que voy á referir.

Por de pronto, y á poco de dictar el Gobierno americano la Ley en cuestión, empezó el comercio á experimentar indiscrutable perturbación. Vendíase á dos dólares 50 centavos los barriles de harina, cuyo precio ordinario es siete dólares 50 centavos; á tres dólares cajas de bujías que valen 10; á cuatro dólares los sacos de café, sufriendo una depreciación de cuatro dólares, con relación á lo que cuestan en Nueva York; el resto de los artículos guardaba proporción análoga.

Evidentemente existía alguna Altracción en la gran máquina administrativa americana, y aquella no podía hallarse sino en la Aduana.

Hécha la correspondiente investigación, no tardó en descubrirse el fraude; encontráronse gran número de fardos consignados á nombre de muchos jefes de voluntarios americanos; entre otras, había una consignación de 2.000 barricas de cerveza.

Los destinatarios, valiéndose de la franquicia, adquirían los géneros y los vendían á ciertos comerciantes expertos en las prácticas del contrabando.

El negocio hizo ruido, asegurando entonces los elementos oficiales que á fin de evitar el abuso, las mercancías destinadas al ejército pagarían los mismos derechos que las demás.

Verifícase inmediatamente un curioso fenómeno; las 2.000 barricas de cerveza, finca, sin duda, de temor desaparecieron como por arte de encantamiento, y, al día siguiente, la cerveza que se cotizaba en la bolsa de comercio el día de la desaparición á 12 dólares, bajaba á 4 dólares 25 centavos. Como se ve, los negociantes no se habían dormido en las pajas.

Al mismo tiempo, las principales casas de importación en la Habana se veían abrumadas de magníficas ofertas hechas por soldados americanos; las cantidades no eran, en verdad, mezquinas; una ofrecía 600 sacos de harinas; el de más allá 200 sacos de café. No todas las casas de comercio tuvieron la fuerza de voluntad de rehusar las ofertas.

Pero no es eso todo. Los viveres, las raciones destinadas á los reconcentrados que acumuló el Gobierno americano en los puertos y los grandes centros, han sido objeto, en su mayor parte, de activo tráfico. Existen muchos especuladores que han concentrado los viveres en sus almacenes, sin otro remordimiento que el de no haber podido concentrar más.

Música polifónica

Orfeo Catalá

Ayer, al salir del concierto extraordinario de música vocal religiosa, en el que el maestro D. Luis Millet nos hizo oír seis autores del siglo XVI, lamentábamnos, en vista del exultante obtenido, que esta tierra fuera la de los dualismos y de las excitaciones quijotescas del amor propio.

Si no se dieran autoridades eclesiásticas tan intransigentes, que estos, no festivos, sino comunión espiritual de músicas religiosas, pudieran re-crearse en la iglesia, único lugar donde se exalta el arte sublime y con él la fe, se conseguiría que aun los no practicantes, que van al teatro á oír música, irían con preferencia á la iglesia donde atentos y recogidos se verían sugestionados por las altas concepciones de aquellos maestros convencidos, que sabían trasladar en fe sublime al papel pautado y edificar á un pueblo cien veces más corrompido y mil veces más degradado que el nuestro.

Italia, desmoralizada por las guerras latentes del siglo XVI, donde los castellanos y aragoneses vencedores realizaban el más libertino pillaje en todas las ceferas, en un país abandonado para toda clase de desmanes, que comenzaban en Lombardía y terminaban en Sicilia;..... Italia dió al mundo el gran Giovanni Pierluigi, ignoto apellido, pero que hizo célebre su pueblo natal Palestrina; quien transformó por completo la música religiosa, colocándola en el culminante sitio de donde ni el mismo Haendel la ha podido destruir.

Dice el erudito maestro D. Felipe Pe-

drell que esto fué debido, no recuerdo si en todo ó en parte, al exipelo sevillano Morales, y para ello aduce incontrovertibles razones. Nosotros que recordamos el concepto sólo de oídas, nos afirmamos en él, pues saltó á la vista la diferencia de edad entre los dos maestros, de los cuales el español compuso en Roma bajo el mismo estilo que luego lo hiciera Palestrina.

Conste que no traemos esto á cuento más que para orgullo nacional y para lamentarnos nuevamente de que mientras en España apenas en ningún templo se conocen ni Morales ni el sublimis ayilés Victoria, en París, á pesar de ser tan patriotas los franceses, dos ó tres años atrás se cantaban en uno de los principales templos en Semana Santa, dos piezas de autores italianos, cuatro de franceses y nueve del maestro español, perfectamente desconocido en su patria.

Basta de lamentaciones y consignemos que en el concierto de ayer, apesar de la falta de elementos, de lo profano del ambiente y solo con la buena voluntad de ejecutantes y oyentes y los plausibles desvelos del director Sr. Millet nos conmovieron, y edificaron aquellos grandiosos conceptos sacros expresados por la sobria grandiosidad de aquellos maestros que fueron únicos, sin precedentes ni sucesores.—P.

(De La Publicidad.)

Para Primera Comunión

Devocionarios

Estampas, Recordatorios,

Emblemas, Sorpresas

y otros objetos.

Librería J. TOUS.—PALMA.

Carnet literario

DE ESPAÑA

La *Revista Contemporánea* publica en su último número, entre otros trabajos notables, «Arte castellano», por D. Enrique Serrano Fatigati, y «El trabajo de la mujer y el niño», por D. Manuel Gil Maestre. De este número termina «Menel II», del Marqués de Nadallic.

Con el título *Allá va eso!* se ha publicado un libro de más de 300 páginas, en las que el autor cómico D. José Jackson Veyán ha coleccionado muchas de sus poesías.

Los versos van precedidos de dos cartas autógrafas de D. Juan Eugenio Hartzenbusch y don Federico Balart y el mejor elogio que puede hacerse del libro es que se ha puesto á la venta la tercera edición.

El día 1 del próximo mes de Abril se publicará el cuarto tomo de la última serie de Episodios Nacionales, titulado *Luchana*.

Revista Blanca (15 de Marzo)—Publica trabajos de sociología de los señores Luben, Jugguieros y Gori; de ciencia y arte, del doctor Boudin, March y Urales, y otros artículos de Soledad Gustavo, Blay Macéin y Torneu.

D. Nicolás María López, acaba de publicar con el título de *Tristeza andaluza* un libro, que ha de llamar seguramente la atención en el mundo literario.

El libro de Nicolás María López, que con ya uno de los puestos más distinguidos en nuestra literatura, no necesita de grandes elogios para que sea reconocido su mérito. El nombre solo de su autor es una garantía de las bellezas que contiene y, en efecto, apenas se emprende la lectura de sus páginas, se advierte ese ambiente de poesía melancólica propia de la tierra granadina y esa ternura de sentimiento, de que el Sr. López hace gala en sus escritos.

Se ha publicado el cuaderno primero de la importante obra *El Cristianismo y sus Héroes*, que se escribe bajo la dirección del excelentísimo Sr. Obispo de Sión y censura eclesiástica del R. P. Fita, editada por la casa del Sr. Núñez Sempér.

Lleva al frente una carta autógrafa del Excmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcala aplaudiendo el plan y propósito de la obra y va adornada de preciosas láminas en fototipia, copias de cuadros de Murillo, de Van Dyck y otros célebres pintores con una magnífica portada conteniendo los retratos de su Eminencia el Cardenal Bencha, quien en su día hará

un juicio de la obra, y señores Obispos de Madrid-Alcala y de Sión.

Firmas tan notables en el texto é ilustración hacen que el libro se recomende por sí mismo y que sea buscado con verdadera avidéz.

DEL EXTRANJERO

La próxima novela de Tolstói *Resurrección* principiará á publicarse estos días, en todo el mundo, por cuadernos; en Inglaterra se ha concedido la privativa á un solo editor, que venderá á todos los periódicos, mediante un precio fijado ya, el derecho de publicar cada serie. Tolstói ha renunciado de antemano todo el beneficio de la publicación, y un banco inglés percibe los derechos de autor, que se destinarán á sufragar las Donkhorstz, que, como es sabido, es una asociación de hombres que, por negarse á prestar el servicio militar, han sido poco há severamente tratados en Rusia. En vista de que no se puede vencer su resistencia, el gobierno ruso les permite hoy emigrar á todos, siendo recibidos por una colonia inglesa.

La *Academy*, de Londres, publica, entre otras noticias curiosas, la siguiente:

En América, la traducción de *Cirano de Bergerac*, ha logrado un éxito fabuloso.

Los industriales americanos—como Hoke—han pensado en seguida en explorar la idea del «Hombre que baja de la luna».

Han fabricado, pues, un juguete, cuyo atractivo principal consiste, como es de suponer, en la reproducción de la fisonomía de *Cirano*. Mirase, tócase y... pif (así como debe decirse, afirman los americanos, que pronuncian *peef*), el pobre *Cirano* bota.

El juguete Rostand ha labrado ya la fortuna de su inventor.

Ecós del Vaticano

Trabajos electorales prematuros.—El Juturo Papa.—Comentarios.—En el Índice.—Las obras del Dr. Schell.

Todavía no ha desaparecido la agitación que la última enfermedad del Papa produjo naturalmente entre los elementos que intervinieron en una elección papal. Desde los primeros momentos se dibujaron dos tendencias.

Los unos, partidarios de un Papa de temperamento exclusivamente religioso, han concentrado sus fuerzas en favor del cardenal Gotti, monje carmelita de gran piedad y saber.

La segunda tendencia está dividida. Luchan para obtener su jefatura el cardenal Orlegia, decano del Sacro Colegio; el cardenal Jannuttelli, el cardenal Paoletti, vicario de Roma; y el cardenal Rampolla, secretario de Estado. Todos estos figuran en el grupo de los llamados intrasigentes.

Se ha puesto de manifiesto la imposibilidad de que sea elegido Papa un cardenal extranjero y de haberse celebrado en consecuencia las condiciones actuales, el cardenal que reuniera en este momento mayor número de votos, es el cardenal Gotti.

Los trabajos continúan, aunque por ahora han desaparecido de nuevos temores inspirados en la salud de León XIII.

Han sido publicados en el Índice las obras del doctor Schell, catedrático de teología de la Universidad de Wurzburg. El doctor Schell viene á ser en Alemania representante de una tendencia muy parecida á americanismo, el cual pide que la Iglesia católica adapte más su vida religiosa á las necesidades de los tiempos modernos.

El Dr. Schell—dice un periódico—existe en que se eliminen ciertas anomalías y bastantes perjuicios que dificultan la reconciliación con la Iglesia; de los heterodoxos ilustrados. Pero ya demasiado lejos tanto en los cargos que hace á los mejores defensores de las ideas católicas de lo pasado y de lo presente, sobre todo del llamado romanticismo y jesuitismo, como también en las tesis fundamentales sobre las que basa sus pretensiones.

Hace muchos años que la obra principal de Schell, titulada *Dogmática católica* viene siendo vivamente discutida en los centros teológicos. Los dos primeros tomos de aquella obra fueron publicados en 1859 con la autorización del obispo. Al publicar el tercer tomo, le fué retirada la aprobación, así como para los siguientes.

Además de la *Dogmática*, han sido incluidas en el Índice las obras tituladas *La verdad divina en el cristianismo*, *El catolicismo como principio del progreso* y *El tiempo nuevo y la fe vieja*.

Casa Banqué

ALMAOEN DE INSTRUMENTOS

para bandas y orquesta de las más acreditadas marcas extranjeras. Venta al contado y á plazos. Gran existencia en toda clase de accesorios para los mismos.

Música de todas clases y ediciones á precios económicos.

Alquileres de pianos

COLON—84—PALMA.

La isla de Crusó colonizada

El Gobierno de Chile ha tomado la determinación de transferir en colonia la isla famosa de Juan Fernández...

Todos saben hoy día que las aventuras de Robinson no son ficticias e imaginarias...

Alejandro Selkirk fué un marino que habiéndose salvado milagrosamente de un naufragio, acertó a llegar sobre un leño a una isla completamente desierta...

La isla referida, que nunca tuvo nombre bien preciso, no fué habitada después de abandonarla Robinson ó Selkirk...

Según afirma El Petit Bleu, de Bruselas, posee magníficos árboles frutales, plantados por Robinson Crusó...

En dicha isla se encuentra una losa de mármol llevando una inscripción que consagra la memoria de Alejandro Selkirk.

El Gobierno chileno ha determinado mandar á su costa 170 obreros con sus familias como núcleo de una futura colonización...

En también de esperar que para recordar la obra literaria que llamó la atención sobre aquella isla, los colonos no dejarán de merendar de vez en cuando debajo de los árboles...

ALCALDIA DE PALMA

El día 29 del actual á las 11 y media de la mañana tendrá lugar en esta Casa Consistorial bajo mi presidencia las subastas públicas...

Salinera Española

En el sorteo verificado ayer ante el Notario D. José Alcover de las cincuenta y una obligaciones hipotecarias serie A...

Alcaldía de Palma

Cementerios.—Los propietarios de las sepulturas que se detallan á continuación...

Lo que se anuncia para que los tenedores de dichas láminas se sirvan presentarlas para su cobro al Crédito Balear á tenor de lo prevenido en la escritura de emisión.

Palma 22 de Marzo de 1899.—Por la Salinera Española.—El Director gerente, Manuel Gaspar.

Alcaldía de Palma

Lo que se hace público para conocimiento de los dueños de dichas sepulturas.

Palma 22 de Marzo de 1899.—El alcalde, Enrique Sureda.

Sepulturas

Table with 2 columns: Cuadro 1.º números and 2.º id. containing lists of numbers and IDs for burials.

NUESTRA INFORMACION

IMPORTANTE

A las numerosas cartas del interior de la isla y de Palma preguntándonos si serviremos los cuadernos que tenemos publicados de las AVENTURAS DE ROBINSON...

También les serviremos el número de la interesante revista La Última Moda, que en breve repartiremos á nuestros abonados.

Sermones cuaresmales

En Montesión

Después de la instrucción doctrinal, en que el P. Carceller continuó ocupándose de los mandamientos de la ley de Dios...

Empezó diciendo que los ejercicios espirituales son lo mismo que la explicación de la táctica militar de campaña...

Sentada la existencia del alma humana, dedujo la existencia de la vida eterna, ó por mejor decir de dos vidas eternas...

Y si la mortificación de un momento puede darnos la felicidad eterna nuestra necesidad será incomparable si despreciamos la oportunidad...

La Capella de Manacor

Por el correo de hoy hemos recibido atenta invitación para asistir á la velada que la Capella de Manacor celebrará el próximo sábado...

La velada terminará con el Miserere de Alegrí cantado á dos coros por la Capella de Manacor...

El «Castalín»

Por los diarios de Valencia nos enteramos de que siguen en ese trasatlántico las operaciones de descarga...

Se tiene ya por seguro que el trasatlántico saldrá felizmente del banco de arena en que se halla sujeto aún...

Para hacer iguales ofrecimientos que el Heracle, ha llegado á Valencia el remolcador alemán Nueva...

Este barco procede de Marsella y ha hecho la travesía en dos días.

El empréstito municipal

Decididamente el empréstito de 750.000 pesetas para la reforma de la Plaza Mayor es un hecho...

Respecto á este nuevo empréstito el Fomento Agrícola está en las mejores disposiciones, siendo casi seguro que la operación se verificará en condiciones ventajosas...

De política

A las siete y media en punto se constituyeron en sesión los señores indicados, quienes cambiaron ideas durante más de una hora...

Por tanto podemos manifestar que las primeras palabras fueron para concretar el objeto de la coalición...

La manera más práctica de llevar á cabo esa protesta, es acudir á las elecciones del intento de hacer prevalecer uno ó varios candidatos...

Tal se dijo para pasar inmediatamente á tratar el asunto del número de candidatos que hayan de ser presentados...

Esta tarde se habló de la conveniencia de que se publicara un diario, órgano del Directorio.

Ha sido comentada una conferencia que anoche entre nueve y diez celebraron los Sres. Cuscheri y Binimelis.

En seguida se ha supuesto si los carlistas desearán entrar en la coalición de los partidos de oposición al pacto.

Algunos socios del Circulo Liberal desean vivamente, y lo propondrán á sus compañeros, que á la mayor brevedad se celebre la sesión inaugural...

El día 9 de Abril próximo, se reunirá la Junta provincial del censo electoral para la designación de candidatos á diputados á Cortes...

elección de compromisarios para senadores, y el 30 elección de senadores. El día 7 de Mayo, se reunirá la Junta municipal del censo electoral...

Anoche, á las siete, los remeristas en asamblea general confirmaron su adhesión al Sr. Romero Robledo...

Se dice que el concejal, D. Pablo Serra, conocido partidario del Sr. Cuscheri, manifestó á los reunidos que, en vista de que el Sr. Romero Robledo entra en la concentración liberal...

El nuevo Gobernador

En el vapor Luño ha llegado esta mañana el nuevo Gobernador de esta provincia D. Rafael Alvarez Sereix.

Al muelle han estado á recibirle el Gobernador interino D. Alejandro Rosselló, el alcalde D. Enrique Sureda y los Sres. Alcover, Riu, Massané, Fuijgorria, Sancho, Estelrich, Martorell, Mas, Abrines, Sbert, Serra, Esteve...

Saludamos cordialmente al nuevo Gobernador, al mismo tiempo que le deseamos grata estancia entre nosotros.

A las doce de la mañana D. Alejandro Rosselló ha entregado el mando del Gobierno al nuevo Gobernador.

Inmediatamente después han pasado á saludarle los empleados de la casa y es muy posible que mañana lo efectúen las Corporaciones y otras autoridades de la isla.

Esta tarde hemos recibido un atento B. L. M. del Sr. Gobernador Civil de esta provincia, en el que saluda efectivamente á nuestra Redacción...

LA ÚLTIMA HORA á su vez envía un caloroso saludo á D. Rafael Alvarez Sereix, á cuya disposición se pone para todo aquello que tienda al bien y á la tranquilidad de Mallorca...

Teatro Circo

Esta noche como teníamos manifestado tendrá lugar en este teatro el beneficio del incansable maestro D. José Sagi.

La variedad que se ha imprimido al espectáculo de esta noche unido á la simpatía del Sr. Sagi hace presumir que el Circo se verá atestado de gente.

Esta mañana han llegado dos representantes de la compañía Gimnasta, los cuales vienen á hacer proposiciones para arrendar este Teatro.

Un atraco

Un amigo nuestro que anoche, á las doce, se retiraba á su casa, fué brusca y acometido en la calle de la Galera por dos individuos...

Se acordó autorizar á dos consortes vecinos de esta ciudad para recoger de la inclusa á una niña.

Se enteró la comisión del resumen estadístico de presos en la cárcel de audiencia, se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

Industriales

Por el Ministerio de Estado han sido remitidos al Fomento del Trabajo nacional de Cataluña, las muestras de los tejidos que se producen en Inglaterra y en los Estados Unidos...

Del mar

Esta mañana á las siete ha fundeado en nuestro puerto el vapor Luño de la Isla Masfusa con la correspondencia carga y pasaje.

Este buque ha venido abarrotado de carga consistente la mayor parte en harina, tanto es así, que ha tenido que dejarse por lo menos medio cargamento más en Barcelona por haber resultado este viaje insuficiente sus bodegas.

Lo celebramos.

—La lluvia caída esta mañana ha paralizado los trabajos de carga y descarga en el puerto por efecto de la cual hasta mañana no podrá empezar su descarga el vapor Luño.

—Esta mañana ha llegado sin novedad al puerto de Valencia el vapor Unión salido en la mañana de ayer de nuestro puerto.

—Hoy ha quedado colocada con toda felicidad la segunda caldera del vapor Cataluña.

—Es muy posible que á mediados del próximo Abril venga á nuestro puerto un vapor extranjero de gran porte para tomar el primer cargamento de algarroba.

—A las cinco y media de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor Palma de la Unión Comercial con pasaje y carga.

Comisión Provincial

Sesión de ayer

Se abrió bajo la presidencia de D. Mariano Canals asistiendo los Sres. Marcell, Sans, Marqués y Vidal.

Se acordó admitir en la casa de Misericordia á una vecina de Santany que carece de medios de subsistencia y á dos niños huérfanos vecinos de Mahón y natural de Pollensa.

Se acordó admitir en la inclusa á un niño cuya madre se halla gravemente enferma.

Se acordó autorizar á dos consortes vecinos de esta ciudad para recoger de la inclusa á una niña.

Se acordó autorizar á dos consortes vecinos de esta ciudad para recoger de la inclusa á una niña.

Se acordó autorizar á dos consortes vecinos de esta ciudad para recoger de la inclusa á una niña.

Se acordó autorizar á dos consortes vecinos de esta ciudad para recoger de la inclusa á una niña.

Se acordó autorizar á dos consortes vecinos de esta ciudad para recoger de la inclusa á una niña.

Se acordó autorizar á dos consortes vecinos de esta ciudad para recoger de la inclusa á una niña.

Se acordó autorizar á dos consortes vecinos de esta ciudad para recoger de la inclusa á una niña.



El Odol es el primero y el único dentífico que contrareste con absoluta seguridad las causas de la caries dental. Esta acción positiva, que está aprobada científicamente...

Noticias generales

LOS PUEBLOS

Felanitz, 18.—Leemos en nuestro colega El Felanigense, del sábado último la siguiente noticia:

Desgraciadamente, fueron mucho mayores de lo que en un principio se creía, los daños causados en el arbolado por el huracán del viernes último. Humedeceida la tierra en exceso por las lluvias anteriores, las raíces de los árboles más corpulentos no encontraron la necesaria resistencia; y así se explica que, solo en nuestro término, se cuentan por muchos centenares los almendros arrancados de cuajo ó ladeados hasta tocar con las ramas en el suelo. Desde entonces, la ocupación principal de los agricultores ha sido enmendar en lo posible tanto desperfecto; y con este propósito, reunidos en brigadas y provistos de cuerdas y aparatos, han conseguido volver muchos á su primitiva posición dejándolos convenientemente apuntalados hasta que recobren su resistencia. En los demás árboles los estragos no han sido de consideración, sin duda porque sus ramas no tienen ahora tanto peso como las del almendro. Con todo, la pérdida del fruto en general, representa un capital no despreciable.

Por hurto de un corte de lanilla ha sido denunciado al señor Juez un vecino de este pueblo.

Sinen, 22.—En la iglesia parroquial de esta villa, el domingo próximo pasado, se bendijo solemnemente una estatua del gran patriarca San José, obra del reputado escultor de Palma D. Guillermo Galmes. Fueron padrinos D. Pedro Font y Fiol y D.ª Amalia Costa y Grimana. En la misa mayor, el encargado de ensalzar las glorias del gran Santo fué el orador sagrado D. Juan Negre.

Este religioso acto se vió concurridísimo por el fiel público de esta villa.

Nota del mercado: Almendros los 42 kilógs. ptas. á 00'00, Trigo los 70 litros de 18 á 18'50, Candeal > > > á 19'00, Cebada del país > > > á 9'00, Id. forastera > > > á 00'00, Avena del país > > > á 7'00, Id. forastera > > > á 00'00, Garbanos > > > á 21'00, Maíz > > > á 15'50, Habichuelas (seca) > > > á 30'00, Id. blancas > > > á 36'50, Frijoles > > > á 39'00, Habas para cocer > > > á 00'00, Id. ordinarias > > > á 16'00, Id. para ganados > > > á 15'50, Cerdos cebados los 10 > > > á 00'00, Higos pasos los 42 > > > á 00'00, Azúcar los 33 kilógs. > > > á 00'00, Mercado regular.—C.

PALMA

Esta mañana se ha reunido en la Diputación Provincial la comisión mixta de reclutamiento para resolver algunos expedientes de quintas.

El teniente de alcalde Sr. Martínez ha impuesto hoy una multa de diez pesetas al dueño de un establecimiento de la Plaza de la Constitución por tenerlo abierto después de las doce de la noche en contra de lo prevenido por el Sr. Alcalde.

Por el mismo motivo ha impuesto una multa de cinco pesetas al dueño de una taberna de la calle de Sagrera.

Hemos recibido un ejemplar de una bonita polka para piano de D. Pascual Martorell, que este señor dedica á su hijo Andrés y se titula Polichinela.

Va enbierta con una bonita tapa, litografiada en la acreditada casa de Rafael Guardia, de Barcelona. El precio de dicha pieza es de 3 pesetas ejemplar y se expenden en el establecimiento musical del Sr. Martorell, Jaime II, 103.

Agradecemos al Sr. Martorell la atención que ha tenido con nosotros.

Durante el mes de Febrero próximo pasado, hubo el siguiente movimiento de población: Nacimientos, 121, de ellos había 27

varones y 49 hembras, y'dr funciones 130 personas, habiendo excedido la mortalidad á la natalidad en nueve individuos.

Por el día 11 del próximo Abril se señala en estas factorías Militares una subasta para contratar varios artículos destinados al consumo de esta dependencia.

El número del Boletín Oficial correspondiente al sábado próximo insertará una circular que hace referencia á la manera cómo deben satisfacerse los alcances á los repatriados.

Por telégrafo se recibió ayer en esta ciudad el ascenso del segundo jefe de esta Aduana Sr. Clot, por efecto de lo que marchará en breve á Madrid.

El Sr. Clot cuya marcha será muy sentida por las innumerables simpatías de que es objeto de esta isla asciende á jefe de negociado de tercera clase.

Al probo con inteligente jefe le enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

En breves esperados en ésta el capitán del coronel de carabineros de esta Comandancia D. Cipriano Cebrán.

Por la guardia municipal nocturna ha sido encerrado esta pasada noche en Capuchinos un borracho que escandalizaba en la vía pública.

Decía V. ¿Decía que si quiere V. evitar la caída del pelo, si desea que le crezca sano y fuerte, en fin, si quiere que le luzca el pelo use el Tricofero Padró y rechace todos sus similares y aguas de quina que no tiene que ver nada el pelo con las tercianas. 1'50 pias. frasco en las Perfumerías. Nota: El pelo que hace crecer el Tricofero Padró no es como el que pintan algunos modernistas.

El mejor preparado para el estómago es el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL, véase el anuncio en la 4.ª página.

Boletín religioso

Santos de mañana.—Los Dolores de Nuestra Señora.—San Agapito, obispo y Rómulo, mártir.—Aba. de carne.—Anima.

Cuarenta Horas.—Continúan en el Socorro dedicadas á la Anunciación de Nuestra Señora; á las seis se expone S. D. M., á las nueve Tercia y misa mayor. Por la tarde, los actos de coro, rosario y solemne reserva.

Empiezan en el Oratorio de la Casa de Misericordia, en honor de los Dolores de Nuestra Señora; el Simo. se expone á las seis, á las diez Tercia y á continuación el Coro de niños del Establecimiento cantará con orquesta la misa mayor, pronunciando el panegírico de los Dolores de María el Pbro. D. Pedro Fiol. Por la tarde á las seis y media se continuará el septenario de la Virgen Dolorosa con sermón por el P. Miguel Cardell, filipense, y solemne reserva.

En la Merced, al anochecer se hará un ejercicio muy devoto con exposición del Copón en la Capilla de la Reserva.

Net clas militares

Por la Alcaldía de Andraitx se llama á los reclutas Bernardo Alemany Covas, Juan Pujol Torrella; Mateo Pujol Mir, Vicente Moragues Pujol Mir, Vicente Moragues Pujol y Antonio Ojalafell Calafell, para que inmediatamente se presenten en aquel Ayuntamiento al objeto de ser admitidos á disposición del Jefe de la Zona de reclutamiento.

Por el Juez militar de esta plaza, se llama al recluta Rafael Gellons Allés, para que se presente en el edificio que ocupa el regional núm. 2, al objeto de declarar en el sumario

que se le instruye por haber faltado á la concentración ordenada á cuerpo.

En la Audiencia

Mañana á las diez y media se verá ante la Sala de justicia de esta Audiencia los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del Partido de Mahón promovidos por D.ª María Gomila Llofrin contra D. Marcos Mercadal Netto y D. Francisco Camps Aragónés, sobre tercera de mejor derecho.

Datos estadísticos

Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA Día 21.—Nacimientos: Varones 4.—Hembras 0. Matrimonios: D. José Orón y Juan con doña Josefa Oloom y Mari.

CATEDRAL Día 21.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 6.

HOSPITAL PROVINCIAL Movimiento de enfermos del día 22 de Marzo de 1899.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan. Values: 311, 5, 3, 0, 313.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Los rebeldes de Cuba

Madrid 23 (9'45 m.) Cádiz.—Los pasajeros llegados á bordo del vapor San Francisco dicen que el cabecilla Maya Rodríguez volverá pronto al campo para defender la independencia de Cuba. Aumentan las partidas en el departamento oriental en donde también los robos é incendios son muy frecuentes. El vapor San Francisco ha conducido á España los restos del teniente coronel Ruiz que mañana serán trasladados á Madrid.

Noticias alarmantes de Filipinas Madrid 27 (9'45 m.) New York.—Los telegramas de Manila que se reciben en esta ciudad dicen que en la isla de los Negros reina pánico espantoso. Veinte mil indios destruyen las haciendas y amenazan degollar á todos los blancos. Sesenta españoles han tenido que refugiarse en Ilo Ilo temiendo los desmanes de los salvajes indios. Piden armas para defenderse.

Se sabe que se ha librado un terrible combate en la isla de los Negros. Faltan detalles de estos sucesos. El general Ottis ha enviado refuerzos contra los indios.

Un bigamo.—El Papa Madrid 23 (9'45 m.) Burdeos.—Ha sido condenado á doce años de prisión un sugeto ospanol autor del delito de bigamia.

Roma.—Las personas que han visitado al Papa han encontrado gran contraste entre su vigor intelectual y su decadencia física.

Explosión.—Meeting

Madrid 23 (9'45 m.) Nos comunican de Zaragoza que ha ocurrido una explosión en una fabrica de electricidad á consecuencia de la cual hay cinco heridos graves.

En la misma ciudad se ha celebrado un meeting socialista en el teatro Pignalelli, habiendo sido enorme la concurrencia de obreros. Se han pronunciado violentos discursos contra el programa de las Cámaras de Comercio y el decreto de pago de los atrasos á los repatriados.

El delegado del gobernador intervino, pretendiendo suspender los discursos, produciéndose con este motivo un pequeño alboroto.

La Cámara francesa

Madrid 23 (10' m.) Las noticias que se nos transmiten de París dicen que discutiéndose en la cámara una proposición relativa á la supresión de las plazas de capellanes de la armada, el autor de la proposición dijo que un almirante figuraba en la suscripción para la iglesia de San Miguel.

El diputado socialista Sembat exclamó: —Ese es un almirante á la española, que prepara la victoria como la preparó el que fué á Cuba.

La mayoría de la cámara protestó contra estas palabras. El presidente de la Cámara también lo hizo, recibiendo muchos aplausos.

Los Carlistas

Madrid 23 (10 m.) En la sesión que anoche celebraron los personajes carlistas se leyó un telegrama de D. Carlos diciendo que permite vayan á las cortes los diputados que elija el partido carlista, pero no como diputados carlistas.

En vista de esto la reunión acordó el retraimiento en las próximas elecciones. Únicamente el Marqués de Tamarit presentará su candidatura.

La guarnición de Madrid

Madrid 23 (10 m.) Se habla con mucho misterio de un incidente ocurrido ayer en un cuartel donde

se aloja un regimiento de caballería.

Se relaciona el incidente con las visitas hechas al referido cuartel por el capitán general de Madrid Sr. Gimenez Castellanos.

Consejo de ministros

Madrid 23 (1- t.) Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de la Reina regente.

El Sr. Silvela ha pronunciado el acostumbrado discurso, manifestando que pronto se cambiarán los tratados de paz, ratificados, y que Mr. Mackinley ha comunicado que en breve se pagará á España la indemnización de los 20 millones de dólares por la cesión de las Islas Filipinas.

El general Polavieja dijo que el indulto de los soldados sólo comprenderá á aquellos que observaron buena conducta.

El Sr. Durán y Bas expuso que tiene en estudio los indultos de Viernes Santo.

No se ha firmado ningún documento.

Fabra

Pianos usados Se desea adquirir en buen estado CASA BANQUÉ-Colón-34, Palma

Al público

Desde hoy en adelante en la acreditada Carnecería Modelo se expenderá carne de certero y cordero á 1'50 pesetas kilo y en las mesas números 35, 39, 41, 43, 54, 58, 72, 74, 77, 78, 80 y 82, de la Plaza Mayor.

PEÑAS-ARRIBA

La Pajarita

Pronto llegarán las bicicletas Clement MODELO 1899

Pujó Hermanos-CORT-2 —Relojería Suiza.—

25-Brossa-25

VARIADO SURTIDO de molduras para marcos Cromos y Estampas. —PRECIOS ECONOMICOS—

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ expectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

CAPITULO XXIV

Vicisitudes

Diez años después, en una fría noche de invierno, un hombre envuelto en su capa atravesaba el puente nuevo y volvió luego á la izquierda remontando el curso del Sena en dirección de la calle de los Grandes Agustinos.

Andaba á paso rápido, con la cabeza descubierta y hablando consigo á media voz iba diciendo:

—He luchado diez años contra la miseria y la ocurrencia y he sido vencido. Semejante á esos soldados que desesperando de la victoria se dejan noblemente matar, estoy cansado de sostener inútilmente el combate y me refugio en la muerte.

Detúvose entonces y echó una mirada segura al Sena, que arrastraba su negra masa de aguas socavando los pilares del puente.

—Dentro de algunos minutos—prosiguió diciendo el joven con la calma del hombre que se despidió sin sentimiento de la vida,—dentro de algunos minutos

habré encontrado ahí bajo el peso de mis males. Pero antes ¡oh! antes voy á verla por última vez.

Quiero ver á esa mujer que hizo palpar mi corazón de veinte años; á esa mujer por quien arriesgué mi vida, por quien abandoné mi pueblo, con el gusano roedor de la ambición en el corazón y la cabeza llena de esperanzas; á esa mujer cuya vista me hizo sentir no ser más y por quien he luchado diez años mortales.

En aquel sitio todo era oscuridad y silencio, pues solo se oía el siniestro murmullo del río. En la calle de los Grandes Agustinos, al contrario, un confuso ruido de carruajes que iban y venían, las notas de una brillante orquesta, los resplandores de las arañas encendidas para una fiesta en todos los pisos de un palacio, parecían atestiguar que allí á lo menos algunos dichosos de este mundo se divertían.

Á algunos pasos de aquellas turbias hondas en que el luchador vencido iba á encontrar en breve el olvido de sus males, se bailaba con todo ese armonioso ruido en el palacio del barón de Loup, caballero de Morvan, que sostenían gran boato.

El hombre que quería morir se desali-

consoará si queréis hacerle la confidencia de vuestros dolores, pues no he olvidado el favor que me hicisteis cuando salvasteis de un peligro de muerte á mi esposa. Si yo os haré amable la vida, vida que un hombre de corazón no debe sacrificar nunca sino por su patria y por su rey.

Y el conde tomó entre las suyas las manos de René y bajo su noble mirada éste quedó desarmado.

Este hombre le prohibía morir y en la voz de este hombre había tal acento de autoridad que René bajó la cabeza y se inclinó ante una voluntad que dominaba la suya, como los anáteos reos de la madurez experimentada y fuerte dominan las tumultuosas pasiones de la juventud...

Veinte años después de la cacería en que la condesa de Estournelle hubiera acaso perecido sin la valerosa y oportuna abnegación de René, tenía lugar una escena no menos interesante, pero más triste y sombría, en el castillo que el conde y su esposa habitaban hasta fines de Noviembre.

Era, pues, tiempo de otoño, y el día á propósito para una partida de caza. Fuera del castillo todo era alegría y

do,—á fe que el conde de Estournelle no le desprecia ni mucho menos, porque no sea de alcurnia como él, que bien le estrecha la mano ni más ni menos que á un igual. El dinero, ya lo he dicho, es otra aristocracia.

Estas palabras de la anciana abismaron al joven en una profunda meditación.

—Sí, tenéis razón—dijo al fin,—el hombre rico lo puede todo en este mundo.

—Oiertamente.

—Yo quiero ser rico y...

Pero se interrumpió, añadiendo después de un hondo suspiro:

—¡Ah! No se hace fortuna con las manos vacías; para ganar dinero es menester...

—Dinero—concluyó la vieja.

—Sin duda.

—Pero acaso, señor René, tengamos por ahí en alguna parte una vieja bolsa de cuero llena de luises de oro.

—¡Ah!—exclamó el joven estremeciéndose.

—Esperad.

—Proseguid.

—Vuestro padre, que de Dios goce, nos dejó todo lo que poseis... unos mil escudos en buena moneda nueva y relu-



Sin duda, alguna el mejor de todos los medios conocidos para el aseo de la boca y de los dientes.

Precio: Ptas. 8/50 el frasco en todas las Farmacias, Perfumerías y Droguerías. Uno solo frasco basta para el uso diario por espacio de algunos meses.

Únicos importadores: Muller Hermanos, Barcelona.

A GRICULTUR A

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola

«LA MARAVILLA» Marca registrada

Fertilización de los terrenos esquilados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

Abonos especiales para

- | | |
|-------------|----------------|
| VIÑA | ALGARROBO |
| NARANJO | CEREALES |
| ALMENDRO | HIGUERA |
| ALBARICOQUE | OTROS CULTIVOS |

El profesor químico de la Cámara Agrícola oficial de Valencia D. Bernardo Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición. Darán toda clase de detalles para su empleo los Sres. Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Mompó de Valencia.

Pastillas de J. Sureda

OLORO-BORO SÓDICAS DE COCAINA Y MENTHOL

Se hallan condensadas en este preparado farmacéutico, las acciones calmantes, tónica y anestésicas de la Cocaína, las antispasmodicas y astringentes de los compuestos bóricos, las eliminadoras del clorato sódico y las antisépticas del Menthol. Lo cual hace sean de suma utilidad, en el tratamiento de las anginas, ronquera, inflamaciones de la boca y garganta, etc., etc.

Jarabe Vermífugo de J. Sureda Lliteras — Saben todas las madres que mediante este Jarabe se consigue tener sanos y robustos a sus niños.

Calicida Sureda. — Es el que da mejores resultados y su aplicación es fácil, cómoda y no ofrece peligro alguno.

PUNTOS DE VENTA

Palma de Mallorca, farmacia y Laboratorio de J. Sureda Lliteras — Brossa, 9
Barcelona: Farmacia Suaña, Escudillers-8.—Id. del Doctor Jimeno, Plaza Real.—Id. del Doctor Andreu, Rambla Cataluña, 120 y en las principales Farmacias.



LA CATALANA

GRAN FABRICA DE CORSES
CALLE BROSSA, 16—TIENDA.—PALMA.

Esta casa confecciona toda clase de corsés a precios reducidos. — Corsés «PARISIENS» desde 3 pesetas a 100 uno. Especialidad en corsés higiénicos para Señoras delicadas, y en fajas ortopédicas para sujetar y disminuir el vientre. Corsés a medida. — Ricos y elegantes corsés para novia. — Últimos modelos de París.

BURN CORSE. GENERO SUPERIOR.

Calle de Brossa, número 16, Tienda—Palma (Mallorca)

NOTA: Se pasa a domicilio a tomar medida y a probar los corsés, ya sean hechos a medida, ya confeccionados. — Se hacen composuras de todas clases.

GRAN COMPETENCIA

¡¡Ojo!! Ciclistas ¡¡Ojo!!

En el Club BALEAR de G. Forteza y Compañía, Marina 2 y Mar 3, encontraréis las legítimas máquinas RALEICH al precio de 300 ptas. Visitad dicha casa antes de comprar y es convenceréis que es la única casa que vende y hace las reparaciones más barato.

NO EQUIVOCARSE — Marina, 2 y Mar, 3.

Tienda de LAS MONJAS

Cuaresma

GRANDES SUTIDOS en géneros negros para vestidos: Rica colección en velo y chales blonda de tamaño largo.

Mantos y mantillas para luto
Federico Alabern
MONJAS—25

ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal. No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa. Monjas, núm. 16 en.

El Jardinero

SIMEON SANTAMARIA, se desea restablecerse en esta de Palma. Si hay alguno que haga de menester sus servicios puede hacer los encargos a la calle de la Soledad, número 19.

La PEDICURA

SUCESORA DE PERELLO
Ha trasladado su domicilio a la plaza del Mercado, 26, 1.º frente la sacristía de San Nicolás. Pasa a domicilio de las personas que así lo prefieran. Precios económicos.



Cura los catarros, bronquitis, dengue ó influenza y demás afecciones del aparato respiratorio por crónicas que sean. De venta en la farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, núm. 6—Barcelona. Palma: Farmacia de las Copiñas.—Plaza de Antonio Maura.

Gran librería de lance

3.000 ejemplares para vender. Ha quedado abierta la venta en la calle de Morey núm. 33, entresuelo, derechos, todos los días de diez a una de la mañana y de cuatro a seis tarde.

Se alquila una casa Horno en la calle del Socorro, número 104. Es útil también por otras industrias, que por su buen local, puede servir para fábrica de Sombreros, Taller ó Almacén, tiene buena luz, corral, y agua de fuente y de pozo. Informarán: calle de la Estrella, número 34-2.

Productos de la Farmacia Suaña ESCUDILLERS, 8.—BARCELONA. Debilidad, Anémia, Escorofula, Dentición difícil, se curan con la FOSFO MALINA—SUANA, recomendada por distinguidos médicos. Catarro—Cough—Tosferina. Su curación es breve y radical mediante el JARABE DE CASTAÑEA VESCA—SUANA. Fosfato de cal asimilable, verdadera PANACEA DE LOS NIÑOS; favorece su dentición. Glicero-Infuso de cal granular—SUANA. Kola granulada —SUANA. Crema de Bismuto—SUANA. Depósito en Palma de Mallorca: Farmacia de J. Sureda Lliteras, Brossa-9

Una operación particular es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en minutos, con solo el empleo del Depilatorio imperial, Padró Frasco 10 reales Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos Cuartera 2, Libertad 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Se alquila en Santa María una casa de moderna construcción situada en punto céntrico.—Informarán en el Centro Farmacéutico Palma.

En este Centro admiten anuncios para todos los periódicos y semanarios de la circulación de Baleares. Precios convencionales los anuncios permanentes. Anuncios mortuorios. Por la noche llámese al vigilante de la Plaza de Santa Eulalia.

CENTRO DE ANUNCIOS DE JUAN GONZALEZ P. Sta. Eulalia, 10

— [244] —
ciente como el sol. Mi difunto esposo, que era hombre de prudencia, pensó, y no pensó mal, que el dinero que duerme es un mueble inútil, y que era mejor ponerlo en movimiento.
— ¿Qué queréis decir?
— Escuchad.
— Proseguid.
— Pasaba por aquí todos los años un buhonero que hacía todo lo que podía para ganarse la vida. Vendía estampas a los niños, digas a las niñas, libros de devoción a los viejos y otras frioleras de menor cuantía. Pero además compraba a los colonos sus cosechas, pagando en buena moneda, y las revendía a mayor precio a los traficantes de Noverr. También prestaba dinero con su tanto de intereses, y don está y lo otro era muy conocido en el país; y siendo incapaz de agarrar a nadie, mi hombre le corrió los mil escudos para que comerciara con ellos.
— ¡Pardiez! — exclamó el joven frunciendo las cejas.
La anciana continuó diciendo:
— Parece que en el tráfico de los buhoneros, fructifica mucho el dinero, porque esta mañana mañana ha venido el del préstamo y me ha traído honrada-

— [249] —
te, y reconocido de repente al extráneo joven del bosque que quería ser caballero.
Basta á veces una mirada penetrante sobre un rostro en que se pinta una emoción violenta para adivinar toda la historia de un hombre.
El conde sintió sin duda una impresión muy viva á vista de René, pues mientras la condesa subía las escaleras apoyada en el brazo de otro caballero, corrió él á la calle para alcanzar al desconocido, cuando éste iba á tirarse al río.
— ¡Desgraciado! — exclamó el conde.
René se volvió y, conociendo al conde, dió un grito.
— Señor conde... — balbuceó René — ¿Dadme, ¿no tengo yo el derecho de morir?
— No — contestó severamente el conde.
— La ley de Ortol prohibe el suicidio.
Una amarga sonrisa entreabrió los labios de René.
Luego, repuso:
— Cuando uno no tiene ni amigos ni familia, ni bienes de fortuna ni esperanza en el corazón, ¿qué hace uno en este mundo?
— Joven — contestó el conde con voz dulce y grave, — si no tenéis familia, podéis contar con un amigo, amigo que os

— [248] —
zó hasta la puerta exterior y se ocultó hasta la puerta exterior y se ocultó en el ángulo más oscuro.
— De ahí — se dijo, — desde aquí la veré, así.
Y sep ró algunos minutos con la vista fija en dirección de la calle de San Andrés, donde el conde de Estournelle tenía su habitación.
Muy luego brilló cierto esplendor al extremo de la calle de los Grandes Agustinos, se oyó un ruido de ruedas, y una carroza de gala, á cuyos estribos galopaban dos caballeros con antorchas encendidas, llegó rápidamente y penetró en la entrada del palacio.
Pero el joven había podido verla.
En la carroza iban un caballero y una dama.
La dama era ella.
El caballero era el conde de Estournelle, que en otro tiempo hubo de ofrecerle á René.
El hombre que había ido allí para ver á la dama, antes de morir, ya se dividía en René.
— ¡Apartate, miserable! — gritó uno de los caballeros.
— Pero el conde había fijado ya la vista en aquel pálido y descompuesto ros-

— [245] —
mente, no ya solo mil escudos, sino tres mil.
— ¡Tres mil escudos!
— Tres mil, ó sean nueve mil libras, que es haber multiplicado vuestro capital en veinte años.
— ¿Qué estáis diciendo, madre? ¿Será posible que posea yo tanto dinero?
— Más aún; si fior René; porque nuestros bienes, los que de jó mi difunto, pueden decirse que son vuestros también, toda vez que yo solo tengo el usufructo; y esos bienes, bien valdrán cinco mil libras.
— Bien, pero yo no puedo ni quiero privaros de...
— El mismo traficante os dará en el acto las cinco mil libras con la condición de no tomar los bienes hasta mi muerte.
— ¡Ah! ¡Madre! — exclamó el joven agradeciendo un acto de abnegación tan sencilla como noble.
— Creedme, señor René, recoged todo ese dinero, idos á París y procurad hacer fortuna, y si no tenéis un nombre ilustre, tenéis el corazón y los sentimientos del caballero más noble, y siendo rico podéis honraros con todos ellos.